



**Anmeldung unter:
Registration available at:**

**Fax: +49 (0) 221 - 27 20 540
E-Mail: info@chemcologne.de**

www.chemcologne.de



ChemCologne

ChemCologne steigert die Attraktivität der Chemieregion Rheinland durch ein leistungsstarkes Netzwerk der Unternehmen der Chemischen Industrie, des Arbeitgeberverbandes Chemie Rheinland, des Landes Nordrhein-Westfalen, der Bezirksregierung, der Städte und Gemeinden, Wirtschaftsförderungsgesellschaften, der Industrie- und Handelskammern, Hochschulen und Gewerkschaft.

ChemCologne

ChemCologne is working to enhance the attractiveness of the Cologne chemical region through a strong network comprising chemical companies, Employers' association for the chemical industry Rhineland, the state of North Rhine-Westphalia, the regional government, the City of Cologne as well as the other towns and districts in the region, economic development corporations, chambers of industry and commerce, universities and the trade union.

Tagungsort des Chemieforums Venue of the Chemicals Forum

Bayer Kommunikationszentrum (BayKomm)
Kaiser-Wilhelm-Allee
51373 Leverkusen

Tagungshotline / Conference hotline
Telefon +49 (0) 214-304 07 35

Bei Fragen zur Veranstaltung
wenden Sie sich bitte an:
For enquiries concerning the event,
please contact:

ChemCologne e.V., Neumarkt 35-37, 50667 Köln
Telefon +49 (0) 22 1 - 27 20 530
Fax +49 (0) 22 1 - 27 20 540
E-Mail info@chemcologne.de
www.chemcologne.de



**01. Oktober 2013
BayKomm, Leverkusen**



**IX. Chemieforum
Chemiestandort NRW –
Wohin geht die Reise?**

**9th Chemicals Forum
Chemical location NRW –
What is the way forward?**

Chemiestandort NRW – Wohin geht die Reise?

Chemieforum

Nordrhein-Westfalen ist das Chemieland Nr. 1 in Deutschland. Die Chemische Industrie an Rhein und Ruhr ist für ein Drittel des Gesamtumsatzes der deutschen Chemieindustrie verantwortlich. Doch wie ist es zukünftig um den Produktionsstandort NRW bestellt? Wie wirken sich Faktoren wie die Energiewende und Modernisierung der Infrastruktur auf die Wettbewerbsfähigkeit der Chemischen Industrie in NRW aus?

Neben den lokalen Herausforderungen hat der globale Wettbewerb ebenso seinen Einfluss auf die heimische Chemieproduktion. Das neunte ChemCologne Chemieforum thematisiert daher auch die aktuellen weltweiten Entwicklungen und erörtert die Auswirkungen auf den deutschen Chemiemarkt.

Nutzen Sie die Gelegenheit, sich über aktuelle Trends in der Chemiebranche zu informieren und mit Entscheidungsträgern aus Unternehmen, Politik und Verbänden zu diskutieren. Dazu laden wir Sie herzlich ein!

The ChemCologne region – What is the way forward?

The Chemicals Forum

North Rhine-Westphalia (NRW) is undisputed the top region in Germany for the production of chemicals. The chemical sites and clusters along the rivers Rhine and Ruhr account for about one third of the total chemical turnover in Germany. But what is the future development? How do challenges like the "Energiewende" or the modernization of the traffic infrastructure impact on the competitiveness of the chemical industry in NRW?

Besides the local challenges, there are also important global trends impacting on the domestic chemical producers. The ninth ChemCologne Chemicals Forum therefore focuses on developments in key regions and reviews possible effects on the German market.

Take this unique opportunity to gain deeper insight in major trends and discuss the likely impacts with decision makers from companies, politics and industrial associations. We cordially invite you to join the ChemCologne Chemicals Forum!

Programm / Program

9:30 Akkreditierung und Begrüßungskaffee
Registration and welcome coffee

10:30 Begrüßung und Einführung in das Thema
Greeting and introduction

Dr. Ernst Grigat, Vorstandsvorsitzender ChemCologne

Zustand und Entwicklungsaussichten der Chemieindustrie in NRW
Condition and development prospects of the chemical industry in NRW

10:40 Diskussionsrunde „Energiewende und Modernisierung der Verkehrsinfrastruktur – Herausforderungen für den Chemiestandort NRW“
Panel discussion: „Energiewende“ and modernization of the traffic infrastructure – Challenges for the chemical location NRW“

Garrelt Duin, Minister für Wirtschaft, Energie, Industrie, Mittelstand und Handwerk des Landes Nordrhein-Westfalen

Dr. Patrick Giefers, Geschäftsführer INEOS Köln GmbH

Dr. Ernst Grigat, Leiter CHEMPARK, CURRENTA GmbH & Co. OHG

Prof. Dr. Ulrich Lehner, Präsident der IHK zu Düsseldorf

Hans Christian Markert, Vorsitzender der Enquete-Kommission zur Zukunft der chemischen Industrie in Nordrhein-Westfalen

11:45 Mittagspause / Lunch break

Internationale Konkurrenz – Herausforderungen des globalen Wettbewerbs
Challenges of the global competition

13:00 „Der europäische Markt als Chance für ein brasilianisches Chemieunternehmen“
„The European market as a chance for a Brazilian chemical company“

Sander van Veen, Commercial Director, Braskem Europe GmbH

13:30 „Die Chemieindustrie in China – Chancen und Herausforderungen für globale Chemieunternehmen“
„Chemical industry in China – Opportunities and challenges for global chemical companies“

Dr. Hans-Josef Ritzert, President Greater China Region, Evonik Degussa (China) Co., Ltd.

14:00 „Die Shale-Gas-Revolution in den USA und ihre globalen Auswirkungen“
„The shale-gas-revolution in the USA and its global impact“

Dr. Ruprecht Brandis, Director External Affairs, BP Europe SE

14:30 Get-together

Moderation der Veranstaltung / Moderation of this event

Michael Karhausen (WDR)

Das Chemieforum 2013 wird unterstützt von:
The Chemicals Forum 2013 is supported by: